
令和３年度 市長への手紙 質問・回答の要旨　※受付したもののうち、匿名のもの、個人的なものは除く

№ 受付日 概要 回答概要

4月20日

種類

要望

・自動販売機の置場がわかりにくいので、設
置場所をわかりやすくすべき。
・来庁者の休む場所。湯茶の販売機設置を
検討してほしい。

・設置場所は、職員が声掛けや案内に気を配るように指導すると伝えた。
・休憩場所は、コラボサロンがその機能をもつことを説明。また、6階にも休憩スペースがあることを説明し、来庁
者に利用を呼び掛けることを伝えた。

2 4月20日

1

要望
・約40年にわたって学校に勤務した
・永きにわたる勤務に対し感謝状を要望

・市の表彰または感謝状の規定は、市ほう賞規則に沿って行うもので、申し出に対する対象がなく、贈呈はでき
ないことを伝えた。

3 4月20日
・市内の様々な施設と、その周辺を整備
・産業育成、教育、防災などに生かし、市を
活性化する

4 4月23日

5 4月26日

提案

・市民との協働（クリーンパートナー制度、妙高里山応援団、環境サポーターズ）による景観形成。子どもや高齢
者に配慮した道路整備を実施していることを伝えた。
・関係団体、企業などとの連携により、自然景観を活かしたプログラムを造成し展開することを伝えた。

要望 ・スケートボードパークを作ってほしい
・市での設置は、地域等での盛り上がりが必要で、現時点では整備に至る状況ではないことを伝えた。
・市内専門学校所有の施設について利用目的等にあっては可能な場合もあるので活用を検討してもらうように
本人に伝えた。

・提案に関して地域の活力を持続するために必要なものであるとし、市ではＳＤＧｓの考え方をもとに提案の取り
組みを推進しており、引き続き資源を生かした魅力ある地域づくりに取り組むことを伝えた。

4月30日

提案
・ワーケーションの利用を増すための、景観
づくりと安全対策、ガイド版作成について

提案
・地域の自然の恵みをいかし、農林水産業
で地域活性化を目指す

・本提案の主旨は、当市の基本理念「生命地域の創造」の大きなテーマの一つであると伝えた。
・道の駅での雪室や圃場整備地での加工用ブドウなどの実施状況を紹介し、今後も農林水産業の活性化に結
び付ける取り組みを進めることを伝えた。
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7 5月31日 要望
①市営住宅の管理会社を現行の会社から
別の会社に変更してほしい
②あらいまつりの花火を11月にしてほしい

・管理会社については、適正に管理されていると判断していることを伝えた。
・あらいまつりの花火は実行委員会で決定するものであり、市民からの要望として実行委員会に話をすると伝え
た。

8 6月29日 質問

・相続していない父名義の土地の固定資産
税に苦慮している
・所有する固定資産について、維持が厳しく
なってきていることから、土地の処分につい
て寄付など方法がないか教えてほしい

・登記簿で確認する限り質問者本人の土地であり、納税義務者であることは間違いないと伝えた。
・市として寄付を受けることができないが、土地を手放す方法として司法書士等の専門家に相談することをすす
めた。

9 9月10日 要望
・駅から街に出る歩道をきちんと整備してほ
しい

・妙高市立地適正化計画により事業を進めていることを伝えた。
・駅前の歩道に関しては土地所有者と協議中であり、早期に改善できるように努めると伝えた。

10 10月4日 要望 ・ペット用の火葬場を整備してほしい
・ペット火葬用の施設整備について、利用者が限定する中で、整備費・維持費が多額であることから、上越市
営、民間の施設を利用いただくように伝えた。

12 10月6日

11 10月4日

・移住担当者が変更となっても相談・フォローは怠りなく行うことを伝えた。
・統合について、判断までの経緯を説明。校舎は保護者の皆さんに説明する機会を設けることを伝えた。
・多子世帯への支援制度の紹介として資料を同封した。

要望
・大石家の案内板にある明治天皇北陸巡行
の年数を訂正してほしい

・設置者である大字関川振興協議会に連絡し看板を修正したことを報告した。

10月11日

要望

①移住担当が移住前と移住後で変わってし
まい残念。担当変えてほしくなかった。
②妙高高原南北小学校の統合に反対。せ
めて自分の子どもたちは6年間今の学校で
卒業させたい。
③多子世帯への補助等を検討してほしい。

提案
・道の駅あらいの利用者拡大のために、温
泉を作ってはどうか。

・鉱泉源の掘削、施設整備、維持管理等課題も多いため、当面各種イベントなどを通して集客に努めることを伝
えた。
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14 10月11日 要望 ・WiFiの使用できる施設を整備してほしい。
・市役所、道の駅、妙高高原観光案内所、ハートランド妙高、大滝荘でWiFiが利用可能なことを伝えた。
・今後も要望や利用状況で拡大を図る旨を伝えた。

15 10月13日 要望

①子どもが楽しめる公園や広場がない
②経塚山公園の管理をきちんとしてほしい
③雨天でも利用できる広場も必要。新井北
方面にもほしい

①必要な改修等は行う。今後、利用状況などを見極め、公園のあり方等を検討していくことを伝えた。
②経塚山公園の管理について説明。指摘のあったベンチなどは地元と協議し撤去したことを報告した。
③和田にじいろこども園にある子育て広場を紹介した。

16 10月13日 ・野焼きや庭先での焼却をなくしてほしい
・野焼きは法律で禁止されていることを市民に周知していることを伝えた。
・連絡のあった地域での野焼きについて、区長に相談し、今後の対応を行うことを伝えた。

要望

17 10月13日

18 10月18日 質問
・介護認定の要支援２に認定されるにはど
のようにしたよいのか。

・判定の仕方の概要を文書で説明した。
・要支援1であっても受けられるサービスがあること、不安があれば福祉介護課へ相談してほしい旨を伝えた。

意見 ・現在の市政に対する問題点。全13項目 ・８課にわたる意見があり、それぞれの課からの回答を集約して質問者に回答した。

質問
①不法投棄監視に関する自身の質問に回
答がなされないことへの質問。
②選挙開票所のレイアウト改善について。

①回答の失念に対してお詫びをし、今後の活動に対し協力をお願いした。
②選挙管理委員会からの回答とし、感染対策をふまえ、直近の選挙からレイアウトを広くすることを伝えた。

19 10月22日

・音楽活動のできる防音室を増やしてほし
い。
・新図書館について市民の関心がうすいと
感じた。計画段階からもっと市民が係る工夫
を検討してほしい。

・防音室は現状の数で不足していないことから増設等しないが、新図書館で防音を備えたスペースの設置も検
討することを伝えた。
・新図書館に関する意見交換などを実施しており、今後も市民の関心を高める取り組みを行っていくことを伝え
た。

21 11月4日

20 10月27日 要望

要望
・五日市地内の道路で通学時間帯に危険な
箇所があるため時間制限の通行止めを検
討してほしい。

・通行規制について警察の見解は難しいということを伝えた。
・交通安全対策に地域の協力が必要であり、児童生徒の安全確保に協力をお願いしたいと伝えた。
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22 11月4日 要望
・路線バスの停留所の再検討をお願いした
い。

・利用者の減少から地域の実情に合わせて、市営バス、コミュニティバス、乗合タクシーに形態を見直して維持
していることを説明し、理解をお願いしたいと伝えた。

・利用者への注意喚起ではないと伝えた。
・誤解がないように掲示内容及び掲示箇所を見直すことを伝えた。

23 11月9日

11月26日

意見
・水夢ランドあらいに掲示されている掲示物
に対する意見。

要望

・学校町地内の側溝、路肩について、改修を
お願いしたい。
・昨年要望書を提出。検討の結果も未回答
である。

・来年度から該当箇所の改修を実施することを伝えた。
・要望書は昨年受領し、対応について町内会長に連絡済であったが、本人に連絡していなかったことを伝えた。

25 11月29日

24

要望

・早朝や夜中に道路を利用する人にも配慮
した除雪を行ってほしい。
・集落内で除雪の差があるので解決してほし
い。

・除雪体制については条例に基づいた適切な作業を行っていることを伝えた。
・指摘のあった道路は私道であり個人での除雪をお願いした。

26 11月29日 要望
・自宅前の道路が除雪車や大型トラックが通
行することで傷んでいる。修繕してほしい。

・来年度に該当箇所の補修を実施することを伝えた。

27 12月7日
・防犯上の問題から新井中から学校町まで
の街灯について、節電前の状態に戻してほ
しい。

・東日本大震災以降、節電を実施しており、今後も継続することで理解をお願いした。
・提案者宅周辺で故障している街灯があるので修理することを伝えた。

要望

28 12月15日 要望
・スマートフォンアプリ「ミライロＩＤ」（障害者
手帳アプリ）を市の施設でも扱えるようにし
てほしい。

・公共施設においては令和4年3月末までに利用できるよう働きかけることを伝えた。
・民間事業者への働きかけは、障がい者団体等の皆さんの意見を聞いて検討していくことを伝えた。

3月3日 要望

・えちごトキめき鉄道ダイヤ改正で、新潟-新
井間の快速がなくなるため、直江津での乗り
継ぎがスムーズにできるように要望してほし
い

・利用者の利便性や速達性の観点からも、スムーズな乗り継ぎがきるよう次回のダイヤ改正に向けて引き続き
えちごトキめき鉄道へ働きかけていくことを伝えた。
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30 3月14日 要望
・名門新井高校スキー部の復活に向けた取
り組みを要望（指導者、設備拡充など）

・市ではアスリート育成事業、ジュニアスキー育成補助金などで支援を実施していることを伝えた。
・県立高校の取り組みであり、市からの支援は上記事業に限られているが、ジュニア選手の育成で連携できる
部分がないか高校やジュニアスキー育成団体から意見を伺っていくことを伝えた。
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